



Bulletin parlementaire

Élisabeth Brière

Députée fédérale de Sherbrooke







English virtual version available upon request

UN MESSAGE DE VOTRE DÉPUTÉE

Chères Sherbrookoises, Chers Sherbrookois,

L'été bat son plein et je me réjouis de tous vous retrouver dans les nombreux événements que notre ville offre cet été. De mon côté, le début d'année à été très bien rempli avec les travaux parlementaires à Ottawa. Et cette session parlementaire a été des plus productives! Nous avons déposé et adopté le budget 2023 qui s'attaque principalement à l'inflation et soutient l'économie verte pour propulser notre pays vers l'avenir. Avec C-13, notre gouvernement a agi pour protéger les droits linguistiques des Canadiens, promouvoir le français et soutenir les communautés de langue officielle en situation minoritaire. Grâce à C-11 et C-18, nous tenons tête aux géants du web, en nous assurant qu'ils paient leur juste part aux artistes et médias canadiens. Avec C-21, on se tient devant les lobbys des armes à feux en bannissant la vente des armes de poings. Même avec les obstacles rencontrés dans la joute politique, ce sont 16 projets de loi qui ont été adoptés en 15 semaines de travaux.

Ayant le privilège de siéger au Comité de la Justice, mes collègues et moi avons traité de sujets qui nous concernent tous. Nous travaillons à réformer le régime canadien d'extradition, à améliorer le système de mise en liberté sous caution et à assurer la protection des adultes vulnérables dans les centres de soins.

Présente à Sherbrooke pour tout l'été, je ne délaisse pas mes rencontres avec les groupes de citoyens, les organismes et les entreprises, et je participe au dévoilement de nombreux projets financés par notre gouvernement. Dans les dernières semaines, j'ai aussi accueilli le Premier Ministre et une panoplie de ministres dans la circonscription pour leur montrer à quel point nous avons une ville innovante, accueillante et en pleine croissance, mais nous avons aussi de grands défis.

Sur ce, passez une belle période estivale! En vous souhaitant de précieux moments avec vos proches et de belles découvertes.

Salutations,

ElohBun

Élisabeth Brière

BIENVENUE CHEZ VOUS!

La fête du Canada à Sherbrooke, quelle belle journée! J'ai organisé une cérémonie pour souligner les nouveaux citoyens. L'arrivée de nouveaux arrivants donne à notre ville son énergie dynamisée et ses espoirs. Le Canada est une terre d'accueil pour tous et ce peu importe l'origine, la culture et la religion. Sherbrooke est en parfaite symbiose avec cette réalité. N'oublions pas que même si le Canada compte 40 millions de personnes vivant dans six fuseaux horaires différents, d'un océan à l'autre on n'a qu'un seul pays à partager, à protéger et à aimer •







La Loi visant l'égalité réelle entre les langues officielles du Canada reçoit la sanction royale

Nos deux langues officielles sont une richesse pour tous, et près de 30 ans après la dernière réforme de la Loi sur les langues officielles, une modernisation s'avérait nécessaire. Avec l'adoption de la Loi, nous devenons le premier gouvernement fédéral à reconnaitre que le français est menacé partout au Canada, y compris au Québec. Et nous avons aussi un devoir de protéger les communautés de langue officielle en situation minoritaire.

C'est pourquoi nous avons adopté un projet de loi ambitieux et plus robuste pour moderniser la Loi sur les langues officielles. C-13 élargit les pouvoirs du commissaire aux langues officielles, notamment en lui donnant la capacité d'imposer des sanctions administratives pécuniaires et un pouvoir d'ordonnance. En donnant plus d'outils au commissaire nous nous assurons qu'il puisse continuer à jouer un rôle essentiel dans la protection et la promotion de nos deux langues officielles.

La Loi sur les armes à feu est adoptée à la Chambre des communes

Le projet de loi C-21 s'attaquera au problème de front, en ciblant les activités des gangs et la possession illégale d'armes à feu, en mettant en œuvre des dispositions visant à confisquer les armes des personnes soupçonnées d'être un danger pour elles-mêmes ou pour les autres - y compris les auteurs de violence fondée sur le sexe et de violence entre partenaires intimes - et en renforçant les contrôles frontaliers pour réprimer le trafic illégal et la contrebande. Ces mesures, combinées à notre solide stratégie de lutte contre la violence liée aux armes à feu, constitueront un pas important vers la création de communautés plus sûres au Canada.

Protéger notre eau douce en Estrie

Les espèces aquatiques envahissantes constituent une grave menace pour les eaux, l'économie et la société. Lorsque des espèces sont introduites à l'extérieur de leur environnement naturel, elles peuvent croître rapidement, être en concurrence directe avec les espèces indigènes, et modifier les habitats, pouvant causer des dommages écologiques dans nos plans d'eau.

En mai, notre gouvernement a lancé le nouveau Fonds pour la prévention des espèces l aquatiques envahissantes (FPEAE), qui fournira 8,75 millions de dollars en financement sous Moule zébrée forme de contribution au cours des cinq prochaines années pour lutter contre les espèces aquatiques envahissantes au Canada.





Avec mes collègues de l'Estrie, nous avons annoncé un des projets sélectionnés pour un financement direct et amorcé plus tôt cette année, soit celui du Regroupement national des conseils régionaux de l'environnement du Québec (RNCREQ), lequel bénéficiera d'un financement de 644 550 dollars, pour établir un réseau régional et offrir un soutien scientifique et technique aux organismes concernés par la prévention de l'introduction et de la propagation des espèces aquatiques envahissantes tel que le Conseil régional de l'environnement de l'Estrie (CREE). Pour plus de détails, nous vous invitons à consulter le petit guide pratique « Protégeons nos lacs » récemment distribué à vos portes.

Berce du Caucase

La Loi sur le renforcement de la protection de l'environnement pour un Canada en santé reçoit la sanction royale

Notre gouvernement s'est engagé à protéger la santé et la sécurité de tous les Canadien nes. En renforçant la loi canadienne sur la protection de l'environnement (LCPE), le gouvernement renforcera sa capacité à protéger les Canadien nes et leur environnement contre les substances nocives. Une LCPE renforcée favorisera l'alignement sur le nombre croissant de juridictions qui cherchent à remplacer, réduire ou affiner les essais sur les animaux, à protéger les sous-populations qui peuvent être plus sensibles ou fortement exposées aux substances nocives et à prendre en compte les effets cumulatifs. La loi S-5 constitue l'une des améliorations les plus substantielles du droit canadien de l'environnement depuis des décennies.



Activité de nettoyage des rives Action Saint-François

Investir en logement abordable

Handi-Ressource, situé au 977 rue Galt à Sherbrooke, a reçu une contribution de 1,2 M\$ par l'entremise de l'Entente Canada-Québec sur le logement pour la construction de 25 logements abordables destinés à des personnes en situation de handicap. Le bâtiment a accueilli ses premiers résidents au début de l'année.

Le Chardonnay, situé au 501 rue du Chardonnay, bénéficie d'un prêt remboursable de 32,1 M\$ par l'entremise de l'initiative Financement de la construction de logements locatifs (iFCLL) pour la construction de 100 logements. La construction du projet a débuté en novembre 2021 et devrait s'achever cet été.

La Maison Margot, réalisation des Habitations l'Équerre situé à l'angle du chemin Galvin et de la rue Ovila-Beaudoin, financé à la hauteur de 1,9 millions \$ dans le cadre de l'Initiative pour la création rapide de logement, est une résidence de 12 chambres bien pensées qui permettra à 12 femmes de profiter d'un milieu de vie stable, abordable et sécuritaire! Son inauguration a eu lieu cet été.

Volet Innovation jeunesse du Fonds pour l'accessibilité

Le gouvernement a lancé un nouvel appel de propositions dans le cadre du volet Innovation jeunesse du Fonds pour l'accessibilité (FA).

Dans le cadre de ce volet, les jeunes admissibles âgés de 15 à 30 ans peuvent poser leur candidature pour devenir des jeunes leaders en matière d'accessibilité. Ils feront la promotion du programme FA en identifiant les obstacles à l'accessibilité dans les espaces publics ou sur les lieux de travail au sein de leur communauté et s'associeront à des organisations locales pour demander un financement pouvant aller jusqu'à 10 000 dollars afin d'éliminer ces obstacles.

Voici quelques exemples de projets déjà financés

- l'installation d'ouvre-portes automatiques
- l'achat d'un vélo tandem pour les personnes souffrant d'un handicap visuel
- la construction de plates-bandes de jardinage accessibles
- l'installation d'un système audiovisuel d'alarme incendie
- modification d'un site web pour le rendre accessible aux personnes en situation de handicap.
- achat d'un fauteuil roulant de piscine
- achat d'un clavier braille

Les jeunes ont jusqu'au 10 octobre 2023 à 17h pour soumettre leur candidature

Investir dans nos transports collectifs

Plus tôt cette année, notre gouvernement a annoncé un investissement de plus de 780 millions de dollars pour l'amélioration du réseau de transport collectif électrique au Québec . Ajouté aux investissements du Gouvernement du Québec et des sociétés de transport, 1229 nouveaux autobus électriques circuleront au Québec dans les prochaines années.

À Sherbrooke, la STS a procédé à l'acquisition de 40 autobus électriques qui seront ajoutés au réseau d'ici 2027.

Cela contribuera à la réduction des GES à Sherbrooke, pour une ville plus verte et en santé!



Un nouveau programme d'entreprenariat 2ELGBTQI+

Le Programme pour l'entrepreneuriat des communautés 2ELGBTQI+, le premier de son genre au monde, vise à améliorer l'écosystème entrepreneurial afin de mieux soutenir les entrepreneurs des communautés 2ELGBTQI+. Les entrepreneurs des communautés 2ELGBTQI+ auront accès, grâce à ses trois composantes, à toute la gamme de soutien dont ils ont besoin. Le Programme soutiendra des organismes qui appuient les entrepreneurs de ces communautés, et il recueillera les données qui manquent à l'heure actuelle pour dresser un portrait juste de la réalité des entrepreneurs des communautés 2ELGBTQI+ et des défis auxquels ils sont confrontés.

La Loi sur le renforcement de la protection de l'environnement pour un Canada en santé a reçu la sanction royale

Notre gouvernement s'est engagé à protéger notre santé et notre sécurité. En renforçant la loi canadienne sur la protection de l'environnement (LCPE), le gouvernement améliore sa capacité à protéger les Canadien·nes et leur environnement contre les substances nocives. Une LCPE plus robuste favorisera l'alignement sur le nombre croissant de juridictions qui cherchent à remplacer, réduire ou affiner les essais sur les animaux. De plus, le projet de loi propose également que la LCPE reconnaisse à chaque personne au Canada le droit à un environnement sain, ce qui est une première dans la législation fédérale canadienne.



La Loi d'exécution du budget reçoit la sanction royale

Cette législation permettra de réaliser un grand nombre des engagements pris par notre gouvernement dans le cadre du budget de 2023, afin de rendre la vie plus abordable, de développer notre économie propre et de créer des emplois de qualité pour la classe moyenne. Les principales mesures sont les suivantes :

- Verser des avances automatiques de l'Allocation canadienne pour les travailleurs, à partir de juillet 2023, afin de fournir jusqu'à 2 461 dollars à une famille éligible.
- Protéger les droits des passagers aériens en rendant les compagnies aériennes plus responsables des délais, des annulations et des pertes de bagages, et en veillant à ce que les passagers soient indemnisés équitablement lorsque leur voyage est perturbé.
- Réprimer les prêts abusifs en abaissant le taux d'intérêt criminel et en imposant un plafond aux prêts sur salaire.
- Réprimer la revente précipitée de propriétés en taxant totalement la cession d'un contrat de vente afin de maintenir le logement à un niveau plus abordable pour les Canadiens.
- Soutenir la mise en œuvre du nouveau Régime canadien de soins dentaires, qui fournira une couverture dentaire à près de neuf millions de Canadiens une fois qu'il sera pleinement mis en œuvre d'ici à 2025.
- Augmenter les plafonds de retrait de certains Régimes enregistrés d'épargne-études de 5 000 dollars à 8 000 dollars pour les étudiants à temps plein afin de rendre l'éducation postsecondaire plus abordable.
- Doubler la déduction pour les dépenses liées aux frais d'outils, qui passe d'un maximum de 500 dollars à 1 000 dollars, afin d'aider les gens de métier à investir dans l'équipement dont ils ont besoin pour bâtir l'économie du Canada.

Soutenir la croissance des PME du Québec, c'est l'une des priorités de notre gouvernement. C'est pourquoi Chocolat Lamontagne, une entreprise sherbrookoise, a reçu un financement remboursable de 1,2M\$ afin d'assurer sa croissance par l'amélioration de sa capacité de production pour répondre à la demande à l'international. Le succès de l'entreprise contribue à la vitalité économique de Sherbrooke. Soyons-en fiers!



Fêter son centenaire, ce n'est pas rien!
J'ai rendu visite aux résidents des Résidences
Soleil - Manoir du Musée afin de féliciter ces
deux résidentes, Madame Juliette Groleau et
Madame Yvette Robitaille Leblanc, qui fêtaient respectivement leurs 101 et 103 ans
cette année!



Sherbrooke est une ville nnovante . Avec le ministre Champagne, nous avons visité l'Espace Quantique, futur pôle d'innovation pour notre communauté.

Grâce au soutien du Fonds stratégique pour l'innovation (FSI), GDMS pourra renforcer

l'expertise canadienne dans le marché des systèmes d'aéronefs télépilotés tout en créant 100 emplois spécialisés dans cette entreprise sherbrookoise.



Jusqu'au 28 octobre, le marché d'été du Marché DelaGare offre une multitude de produits venant de

producteurs d'exception. Lorsqu'on achète local, on soutien les petites entreprises de notre communauté et on réduit notre empreinte carbone!

Nous avons reçu de la belle visite à Sherbrooke!



Notre premier ministre Justin Trudeau était de passage pour rencontrer et discuter avec les Sherbrookois·es. Pour bien clore la soirée, je lui ai fait découvrir un incontournable de la ville en été: le Sherblues & Folk. Notre milieu culturel est dymamique et offre une multitude d'activités durant l'été. Profitons-en!

Bureau de Sherbrooke

1650, rue King Ouest

Bureau M10 (entrée rue Marchant)

Tél.: 819-564-4200

Elisabeth.Briere@parl.gc.ca

www.elisabethbriere.libparl.ca